



GACETA DE MADRID.

Del Martes 27. de Julio de 1723.

Viena 26. de Junio de 1723.



El Baron de Huldemberg, hijo del Embiado del Rey de Inglaterra, por el Electorado de Brunsvick-Hannover, Consejero de Justicia, y Gentilhombre de la Camara del Obispo de Lubeck, recibió el día ocho. (vno antes de la partida de la Corte à Praga) la investidura de los feudos Imperiales, anexos à este Obispado, en nombre de aquel Principe Eclesiastico; y el mismo día fue nombrado el Conde Francisco Fernando de Kinski, para el empleo de Gran Chanciller de el Reyno de Bohemia, que vacò por muerte del Conde Leopoldo Joseph de Schlick. Aunque se avia assegurado, que el día 17. se avia entregado à la Corte la conclusion de la Dieta de Vngria, parece que se padeciò equivocación, pues agora se acaba de recibir, y se ha remitido à Praga, para que allà se firme, y ratifique. Yà partieron à Praga el nuevo Chanciller de Bohemia, y el Principe de Trautson, y tambien emprenderà mañana el mismo viage, el Principe Eugenio de Saboya. Dizese, que ay hechas prevenciones muy grandes, para la entrada de la Corte en Praga, y que es de muy rica tela de oro el Palió, cuyas varas seràn llevadas por Consejeros. Aquí corre vn papel anonimo, que se intitula: *Deduction de los derechos del Principado de Transilvania*, en que su Autor pretende probar, que aquella Provincia, aunque es del Reyno de Vngria, tiene de èl vna total independenciam, y ha conservado siempre su derecho, de elegir Principe Rey-nante; citando à su favor, entre otros, el Tratado concluido en esta Ciudad el año de 1686. entre la Corte Imperial, y los Estados Transilvanos.

Hamburgo 2. de Julio de 1723.

Por cartas de Petersbourg, de 11. de Junio se ha sabido, que quedaba enfermo en Moscou el Agà Turco, que debia passar à aquella Ciudad, con caracter de Embiado del Gran Señor, pero continuará su viage luego que se halle restablecido de su indisposicion, pues con este intento se iba yà adelantando parte de su familia; y todo el gasto deste Ministro, se haze con notable profusion, por cuenta del Czar, teniendote yà por cierta la conclusion del Tratado de ajuste entre estos dos Principes; y segun los vltimos avisos de Constantinopla se asegura, que la Porta Othomana ha reuelto restablecer desde luego, la quietud de la Monarchia de Persia, à cuyo fin avia mandado, se adelantassen las Tropas àzia las Fronteras de aquel Reyno. Los Ministros Estrangeros, que debian ir. à Cronslot para ver la Armada del Czar, han mudado de resolucion; y se cree, que pasaràn à Revel, donde es el embarco general, y donde se asseguraba, que su Magestad Czariana llegaría de allí à pocos dias, para embarcarse en la misma Armada. Todos los Regimientos de Infanteria Moscovita, que han invernado en las cercanias de Smolensko, y de Novogrodo, han llegado yà cerca de Moscou.

en donde deben hazer alto algunos dias , para desfilar despues àzia el Río Volga , y desde alli , con Embarcaciones ligeras baxarán hasta Astracán , llevando consigo vn gran numero de cañones de bronce , que el Czar ha hecho fundir el Invierno passado en Olonitz. En la misma Ciudad de Petersbourg , se aguardaban quatro Diputados de las Provincias de Schirvant , y Derbent , que ya avian llegado à Moscú , pero hasta entonces se ignoraba el assumpto de sus encargos. Las cartas de Stokolmo , de 23. de el mismo dizen , que el Almirante Spar , à quien el Rey de Suecia avia embiado al Puerto de Carelcrom , avia recibido orden , para apresurar el Armamento de vn cierto numero de Navios , que aquel Principe avia considerado conveniente , poner en-mar este Verano.

Genova 6. de Julio de 1723.

DOs Galeras de esta Republica , llegaron aqui el dia 14. del passado de buelta de Corcega , en donde se quedó otra à las ordenes del Governador General , quien las tiene para hazer la visita de toda aquella Isla. Las cartas de Roma , de 19. del passado refieren , que el Papa continuaba felizmente en su mejoría , pues el dia de San Antonio , fue en Coche à hazer Oracion à Santa Maria la Mayor , y à Nuestra Señora de Araceli , en donde se celebraba la fiesta del Santo ; y el dia 15. visitò las Iglesias de Santa Maria , sobre la Minerva , y de Santa Maria *Trans Tiberim*. El Padre Fouquet , Jesuita , que vino pocos meses ha de la China , en donde fue Misionero , por espacio de veinte y quatro años , ha tenido audiencia de su Santidad , que durò cerca de dos horas , y le hizo vn recibimiento muy favorable , y benigno , mandandole assistir con vn Coche , y dár vn Quarto en el Colegio de *Propaganda Fide*. El Padre Giamprimo , tambien Jesuita , que llegó de la China à aquella Corte , poco antes que el Patriarcha Mons. Mezabarba , ha presentado al Pontifice vn papel , ò memorial circunstanciado , en que pide la revocacion de los Decretos , y Bulas , dadas por su antecessor el Papa Clemente Undecimo , sobre las antiguas disputas tocantes à las Misiones de la China.

Londres 2. de Julio de 1723.

Ayer tuvieron , por la primera vez , los señores Regentes su Consejo en el Cockpitt , donde dizen se bolvió à tratar de si convenia , ò no el hazer acampar las Tropas este Verano , pues antes se asseguraba , que avian resuelto no acampassen , para dar mayores muestras de tranquilidad , así en esta Ciudad , como en las Provincias ; pero viendose aora , que oy han empezado à trabajar diez hombres por Compania de Guardias de Infanteria en allanar el terreno del Hide-Pare , se discurre aver determinado ultimamente la Regencia , que acampen en aquel sitio estas mismas Guardias. El dia 28. del passado se prendió fuego en los Almazenes de los Mercaderes de Turquía , cerca de la Casa de la Compania de las Indias Orientales , y abrasò muchas casas , y algunos Almazenes ; cuya pérdida afirman , que sube à ciento y cinquenta mil libras esterlinas. Avísate de Chichester , que cabando los cimientos de vna casa , se hallò en lo mas hondo vna piedra de seis pies de largo , y tres de ancho , sobre la qual ay vna inscripcion , en que dize , que en aquel mismo lugar se avia construido vn Templo , dedicado à Neptuno , y Minerva , en tiempo del Emperador Claudio ; pero añaden , que los Peones han borrado con sus picos , por desgracia , casi la mitad de las letras , antes que pudiesen le vantar la piedra. El Doctor Atterbury , que fue Obispo de Rochester , fue conducido el dia 29. de la Torre à las orillas del Tamesis , y desde allí

en vna lancha passò con su hija, hferno, y criados al Navio de Guerra, que le esperaba, para passarle à Ostende: De la venta de sus muebles, y alhajas ha sacado mas de 4600. libras esterlinas, y llegaràn à 15000. las que ha juntado con la almoneda, y los regalos que le han hecho. Jorge Kelly, y Juan Plunket, complices en la misma conspiracion, seràn luego llevados à diferentes Fortalezas del Reyno, para estàr en ellas presos, mientras fuere del agrado de su Mag.

Haya 9. de Julio de 1723.

A Estos Estados ha escrito Hamel Bruyninco, nuestro Embiado en la Corte de Viena, que avia tenido largas conferencias con aquel Ministerio, sobre la representacion que hizo por escrito, contra el establecimiento de la Compañia de las Indias Orientales, en el Pais Baxo, y contra el Comercio de Ostende; pero dize al mismo tiempo, que aùn no avia podido conseguir respuesta formal, porque se aguardaban los informes pedidos al Marquès de Priè, sobre este assumpto. Los Estados de Olanda, y de VVestfrisia empezaron antes de ayer sus sèsiones, y conferencias; y Mons. Hop, Tesorero General, vino el dia 6. à esta Ciudad con su hijo, que ha sido nombrado por la Provincia de Zelanda, para ir por Embiado Extraordinario à la Corte Britanica. De Cleves se avisa, que el Rey de Prusia, despues de hechas las revistas de los Regimientos, que estaban en Minden, Lipsadt, VVezel, y Calkâr, diò vna buelta por aquella Ciudad, y sus contornos, y passò à Gueldres, desde donde se fue por VVezel à verse con el Rey Britanico en Hannover; y de alli se escribe, con fecha de dos de este mes, que avia yà llegado à aquella Corte, y que el dia antecedente avian passado ambos Reyes desde Herrenhausen à Hanno-vèr, para vèr la Comedia, yendo el de Prusia à la mano derecha del Britanico, en la primer Carroza, à que seguian 24. Guardias de Corps, y llevaba dos Pages à cada lado: Luego iba el acompañamiento del Prusiano en otros dos Coches, y despues el Principe Federico en el suyo, seguido de otros dos, en que estaban algunos señores de la Corte.

Paris 13. de Julio de 1723.

EL Rey permanece con salud en el Sitio de Meudon, y se divierte con frecuencia en la Caza de Ciervos; y el dia 4. hizo juramento en sus Reales manos Mons. de Bretevil, del empleo de Secretario de Estado de la Guerra, en que ha sucedido à Mons. le Blanc, que se mantiene en el Lugar de su destierro; y Mons. de Verthamon ha obtenido la Intendencia de la Generalidad de Limoges, que quedò vaca por la promocion del nuevo Secretario de Estado. A Mons. Boucher, cuñado de Mons. le Blanc, le han quitado la Intendencia de Burdeos, y se le ha conferido esta à Mons. Mandat, Maestro de Requestas; y siempre se habla de otras semejantes mutaciones en el Ministerio. La semana antecedente se publicaron dos Decretos del Consejo, el vno concediendo prorrogacion de la antigua moneda, sobre el precio de la corriente, hasta primero de Octubre; y el otro prohibiendo el vso, y comercio de los lienços pintados de la China, y el hazer de ellos muebles, ni colgaduras viejas, ni nuevas, debaxo de las penas impuestas en las anteriores ordenanças. Dize se, que los seis Oficiales de Libros de las Liquidaciones de papeles, que estaban presos por aver faltado à la confiança de sus encargos, y incurrido en el delito de falsarios, seràn sentenciados muy presto; y que pide el Fiscal de la Sala del Arsenal, que à N. Gally se le corte la mano derecha, y sea luego ahorcado. Escriven de Orleans, que la pequeña Ciudad de Chateaudun, en la jurisdiccion de Blois, ha padecido vn incendio tan grande, que casi toda ella

ha quedado reducida à cenizas, no aviendo quedado mas que vna Iglesia, y tal qual casa, siendo las quemadas cerca de dos mil y quinientas, cuya pèrdida, y la de los Almacenes de sal, y trigo, se assegura, que llega à quatro millones de libras.

Madrid 27. de Julio de 1723.

Los Reyes continúan su mansion en el Real Sitio de Balsayn, y los Serenísimos Principes, y señores Infantes en el Escorial, desde donde suelen passar los Principes à ver à sus Magestades.

Con Extraordinario de Cadiz se ha tenido la noticia, de aver llegado con felicidad à aquella Bahía el dia 19. de este mes, los dos Navios de Guerra de la Armada que partieron de la misma Bahía para la Nueva-España, en 26. de Junio de 722. à conducir Azogues à aquel Reyno, y que han venido en conserva de estos Baxeles, vn Navio de Registro de los de la Compañia del Assiento del Marqués de Monte Sacro, y asimismo el de D. Geronimo Garcia Romero, que en 18. de Março de 722. partiò de Cadiz con Registro para Campeche, y la Habana. Estos quatro Navios salieron del Puerto de la Vera Cruz de vuelta para España el dia 18. de Abril deste año; y en 18. de Mayo siguiente arribaron à la Habana, de donde bolveron à à hazerse à la vela en 22. del mismo mes: conducen en oro, plata, y generos, cerca de diez millones y medio de pesos, para su Magestad, y Particulares; y en otra Gazeta se dará noticia individual de toda su carga.

Por noticia de Valencia de 20. del corriente, se sabe, que el dia 15. del mismo, al amanecer, se puso à la boca del Canal del Puerto de Denia vna Fragatilla de Moros, y que hallandose en el mismo Puerto vn Jabeque Ibizenco, nombrado *Nuestra Señora del Rosario*, del Patron Juan Bautista Ruiz, se ofreciò à salir en busca de la referida Fragatilla; y aviendolo puesto en execucion, y embarcadose voluntariamente en el Jabeque 33. Marineros de Denia de refuerço, se hizo à la vela à las nueve de la misma mañana, tomando la altura del Cabo de San Antonio, àzia el Canal de Ibiza; y aviendo echado à la Fragatilla vna Barca Catalana, para que la entretuviese, logró acometerla el Jabeque por dos vezes, y no aviendola podido rendir, no obstante aver peleado vnos, y otros con gran valor, viendo la obstinacion de los Moros, tomó el Patron, y equipage del Jabeque la resolucion de bolver tercera vez à remo, y vela sobre ellos, y embistiendo à la Fragatilla, la trabucaron, y cogieron à los Moros, nadando, sin ropa, ni armas, por averse ido todo à fondo, aviendo muerto en la funcion el Arraez, y Sota-Arraez, y dos Moros, y tomado 21. vivos, y entre ellos quatro muy mal heridos, de los quales murió vno al arribo al mismo Puerto de Denia: De el Jabeque murió vn Marinero, y quedaron heridos levemente otros dos.

La Abadia de San Victoriano en Aragon, se ha proveido en el Maestro Fray Rosendo Casó, Procurador General de la Religion de S. Benito, en atencion à su literatura, y muchas prendas, y diversos empleos que ha tenido en su Religion.

El libro nuevo, intitulado: *Trompeta Evangelica*, del Padre Fr. Juan Blazquez, Missionero, y Predicador de su Magestad, del Orden de San Francisco, se hallará en el puesto de Francisco Medel, en las Gradass de San Felipe, y en la Imprenta de Francisco del Hierro.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Anxian, en la Calle de Alcalá.